

Daniel Esparza
 ciudades@mercuriovalpo.cl

Según un estudio de percepción pública realizado por la consultora Acierta, el 60,9% de la población estaría de acuerdo con que el Viernes Santo sea declarado feriado irrenunciable, iniciativa que fue aprobada por la Comisión de Trabajo de la Cámara de Diputados. Sin embargo, no se logró la unanimidad necesaria para votar este proyecto de ley el día de hoy, por lo que su implementación para esta Semana Santa estaría en duda.

Así lo explicó la diputada y jefa de bancada IND-PPD, Camila Musante, declarando que el día viernes “se solicitó la unanimidad de los comités parlamentarios para poder votar el proyecto de ley que establece el Viernes Santo como un feriado irrenunciable (...). Sin embargo, los comités parlamentarios de Republicanos y Evópoli, no dieron la unanimidad, por lo tanto, no se va a poder tramitar este proyecto, dado que el Gobierno ha cerrado también la puerta, en particular el Ministerio de Hacienda, a declarar como irrenunciable el Viernes Santo”, calificando como “prácticamente imposible” que se lleve adelante esta legislación.

Por su parte, el diputado y jefe de bancada de la UDI, Henry Leal, siguió la misma línea, afirmando que el proyecto de ley no se encuentra en tabla para este día lunes, acusando que el Presidente Boric “no le puso urgencia y tampoco estuvo dispuesto a patrocinar este proyecto”, además de que, para poderlo agregar de manera extraordinaria esta votación “se requiere unanimidad de los comités parlamentarios y acá no la hubo”.

Esta decisión del Gobierno se condice con los dichos de Ministro de Hacienda, Mario Marcel, quien ya había mostrado su rechazo a declarar feriado irrenunciable el Viernes

Crece la pugna por feriado irrenunciable para el Viernes Santo

ECONOMÍA. Sondeo muestra un amplio apoyo a la idea, en una semana clave para tramitación de proyecto de ley.



LAS TIENDAS DEL RETAIL ANUNCIARON HACE UN MES QUE VAN A ABRIR SU PUERTAS DURANTE LA JORNADA.

Santo. “Chile tiene muchos feriados, y hemos visto muchas veces en el Congreso cómo este tema genera efervescencia, pero el país también tiene que trabajar, tiene que producir”, afirmó la autoridad.

ENCUESTA

Este proyecto de ley ha sido mayoritariamente apoyado por la ciudadanía, lo cual se vio reflejado en la encuesta realizada por Acierta, que seleccionó aleatoriamente a 10.000 personas mayores de edad y residentes en Chile, en donde la principal pregunta fue: “Considerando la complicada situación económica del país, ¿está de acuerdo con que el Viernes Santo sea feriado irrenunciable paralizando el total funcionamiento del comercio?”. Ante esta pregunta, el ran-

“Hemos visto muchas veces en el Congreso cómo este tema genera efervescencia, pero el país también tiene que trabajar”.

Mario Marcel
 Ministro de Hacienda

go etario que tuvo una mayor cantidad de respuestas positivas fue el de 18 a 29 años, con un 81,5 %, porcentaje que decrece a medida que aumenta la edad de los encuestados, llegando a los mayores de 70 años, los únicos que rechazaron mayoritariamente la idea, con un 48,4 % de respuestas negativas.

Además, el estudio muestra una transversalidad en el apoyo a esta idea en cuanto al color político, ya que los en-

cuestados que se consideran de izquierda, centro-izquierda y centro mantuvieron su apoyo cercano al 67%, mientras que los consultados de centro-derecha y derecha mostraron un 46,8% de apoyo y un 37,2% de rechazo.

COMISIÓN DE TRABAJO

Es importante recordar que la iniciativa fue aprobada por la Comisión de Trabajo de la Cámara Baja, calificando el diputado del distrito 6 de la región de Valparaíso, Diego Ibáñez (FA), esta aprobación como “un gran avance porque Chile es uno de los países que más trabaja y que menos produce y eso es justamente según los estudios por estrés laboral, por sobreexplotación, por condiciones que muchas veces no son dignas”.